



— PERISCOPIO —



#OPINIÓN

Se desmoronó muy fácil la alianza opositora y ahora todas las facciones y liderazgos buscan arrebatarse los jirones de la llamada Marea Rosa

SE VENEZOLANIZÓ LA OPOSICIÓN

Pulverizada, disgregada, desorientada, sumamente debilitada y sin dirección está la oposición mexicana tras la vergonzante derrota electoral del 2 de junio pasado. Lo peor: sigue abrazada a los mismos viejos vicios y rencores enquistados en su ADN, que justo los tienen hoy reducidos a su mínima expresión.

Poreso, inmediatamente después del *descalabro* en las urnas, la alianza entre **Xóchitl Gálvez**, el **PAN**, el **PRI**, el extinto **PRD** y **Claudio X. González** se *desmoronó*, y ahora todas las facciones y liderazgos **buscan arrebatarse los jirones de lo que creen es el único capital político que les queda**.

Y ese capital político se llama **Marea Rosa**, el movimiento ciudadano que llenó el Zócalo en cuatro ocasiones: dos para defender al **INE**, otra en favor de la **Corte** y la última en respaldo a la candidatura presidencial de Gálvez. Marea que convirtieron ya en *manzana de la discordia*.

Claudio X. González pretende tomar las riendas de ese ente aún *amorfo* y mantenerlo con su carácter ciudadano. **Guadalupe Acosta Naranjo**, líder del Frente Cívico Nacional y **Jesús Zambrano** lo quieren para fundar un partido político, tras la pérdida del registro del PRD; y el primero hasta convocó a una nueva concentración el 6 de julio.

Claudio X. pretende tomar las riendas de ese movimiento



Mientras, el dirigente del PAN, **Marko Cortés**, y el líder de los actuales diputados panistas, **Jorge Romero** (quien busca sucederlo), intentan que el albiazul absorba a los integrantes de la marea, pero su ex candidata presidencial tiene otros planes. El proyecto de Xóchitl es fusionar

la **Marea Rosa** con sus **Xochilovers**, para iniciar su propio movimiento, con el cual pretende recorrer el país en los próximos seis años y convertirse en la némesis política de la próxima presidenta, **Claudia Sheinbaum**, para construirse una nueva candidatura en 2030, como hizo **López Obrador** en 2012 y 2018.

¿Qué dicen los cabecillas de la marea? **Juan Carlos Gutiérrez** advierte que no es momento de convertir al movimiento en un partido político y ni siquiera han definido cuál será su siguiente paso. Justo como *anillo al dedo* para Morena: cada grupo, cada líder velando sólo por sus intereses, creyendo reconstruirse por separado, aunque cada vez se *hundán* más. Como ocurrió, por cierto, con la oposición de Venezuela desde la era de **Hugo Chávez**.

Vale la pena ver la nueva serie **Archivo Negro**, que documenta cinco crímenes que impactaron al país, sobre todo ahora que arrancan los debates de la reforma al Poder Judicial. **La producción de Televisa y N+ Docs** desempolva casos que marcaron a México y revela detalles sobre las raíces sociales donde se gestaron. Un valioso aporte al debate, que bien podrían revisar los legisladores antes de sentarse en sus curules a levantar la mano.

EN EL VISOR: Si notan muy *calladitos* y *ausentes* a varios de los derrotados en la *elección federal* es porque se fueron de vacaciones. Se cansaron mucho de gastar suela en las campañas, así que se regalaron un descanso. Por ejemplo **Lía Limón**, quien presume en redes su estancia en Madrid. Y hay más.

RAYMUNDO@HERALDODEMEXICO.COM / @R_SANCHEZP